



AHORA LE LLEGA EL TURNO a BERLIN

LA NUEVA OFENSIVA ARRASARA METODICAMENTE LOS PUERTOS DE INVASION Y DESBARATARA LA INVASION MISMA. — GRAN BRETAÑA ESTA A PUNTO DE LANZAR UNA OFENSIVA AEREA CONTRA ALEMANIA

Inglaterra ocupará aviones capaces de cubrir en vuelo directo una distancia igual a la que media entre Londres y Moscú ida y vuelta. — Berlín recibirá el doble de bombas de las que descargue el Reich en toda la guerra sobre Londres.

EN EL MOMENTO EN QUE EL MARISCAL DEL AIRE CHARLES PORTAL ASUMA EL MANDO DE LAS FUERZAS AEREAS LA SEMANA PROXIMA, ES PROBABLE QUE GRAN BRETAÑA LANCE SU "BLITZKRIEG" SOBRE BERLIN. —

LONDRES, 19. UP— La prensa de esta capital anuncia hoy que Gran Bretaña está a punto de lanzar una ofensiva aérea contra Alemania utilizando aviones pesados de bombardeo capaces de cubrir en vuelo directo una distancia igual a la que media entre Londres y Moscú ida y vuelta. El Daily Mail refiriéndose a la promesa del Ministro sin cartera Arthur Greenwood de que Berlín recibirá el doble de bombas de las que el enemigo descargó en Londres declara que la intensificación de los raids contra la capital germana se producirá probablemente cuando el Mariscal del Aire Charles Portal asuma el comando de las fuerzas aéreas la semana próxima. Agrega que las operaciones se realizarán con los nuevos bombarderos de gran radio de acción capaces de volar entre Inglaterra y Rusia sin etapas. El diario expresa que Portal decidirá el momento oportuno para la ofensiva aérea en las próximas semanas aprovechando las noches más largas para llevar un violento ataque contra Berlín "tenemos aviones de bombardeo, dice el diario; su número aumenta en forma sostenida y las nuevas máquinas pueden volar hasta Rusia ida y vuelta sin reaprovisionarse de combustible". Expresa también que Portal probablemente

lanzará a la lucha los nuevos cazas británicos destinados a contrarrestar la actuación de los cazabombarderos que emplean actualmente los alemanes. Con todos estos nuevos aparatos a su disposición y mayor cantidad de horas nocturnas; el nuevo jefe de la aviación tiene en sus manos medios suficientes como para aplicar a los nazis golpes cada vez más violentos. Londres ha sufrido seis semanas de bombardeos casi continuados. Ahora le llega el turno a Berlín. La nueva ofensiva arrasará metódicamente los puertos de invasión y desbaratará la invasión misma.

Es el lugar básico para una organización intercontinental africana para contrarrestar el bloqueo británico. Admite Vichy que Francia es incapaz para contrarrestar los efectos del bloqueo a que la ha sometido la Gran Bretaña. VICHY, 19. UP — Por Steve Fulton. — El gobierno francés está resuelto a retener Dakar no sólo porque se trata de un punto costero estratégico sino porque es lugar básico de una

NO HAN PENETRADO TROPAS RUSAS A RUMANIA // FRANCIA RETENDRA DAKAR COMO PUNTO ESTRATEGICO

Tampoco han ocurrido choques entre rusos y nazis en Galatz. Aviones alemanes en número considerable fueron derribados anoche en el estuario del Támesis.

PACK UP YOUR TROUBLES IN YOUR OLD KITBAG

Entraron en acción guardias fronterizos de Rumania con soldados alemanes cerca de Galatz

John Deaxin el héroe N° 1 de la defensa británica, entonó esta canción para entretener a las 200 personas que estaban encerradas en un refugio antiaéreo durante más de 20 horas.

Pavoroso tifón azoló anoche la isla Wake a mitad del Pacífico

Es el lugar básico para una organización intercontinental africana para contrarrestar el bloqueo británico.

Admite Vichy que Francia es incapaz para contrarrestar los efectos del bloqueo a que la ha sometido la Gran Bretaña.

VICHY, 19. UP — Por Steve Fulton. — El gobierno francés está resuelto a retener Dakar no sólo porque se trata de un punto costero estratégico sino porque es lugar básico de una

MOSCU, 19. UP. Tass desmintió las tres noticias siguientes: primero que las fuerzas rusas hayan penetrado en Rumania; segundo: que un destructor soviético haya hundido a un buque rumano en el mar Negro; tercero: que haya habido choques entre tropas rusas y alemanas en la frontera cerca de Galatz. La Tass califica estas noticias de "versiones de la prensa británica".

LONDRES, 19. UP. Informaciones no confirmadas, que se recibieron en esta capital, anuncian que en las cercanías de Galatz ocurrieron choques entre los guardias fronterizos soviéticos y alemanes. Galatz se encuentra en la frontera entre Besarabia y Rumania. Se sabe que la semana última cuando pene-

LONDRES, 19. UP. Otro de los dramáticos episodios que componen la historia de la empeñada defensa británica contra los repetidos ataques aéreos que dó escrito por las 200 personas encerradas en un refugio durante más de 20 horas mientras los trabajadores de las brigadas de salvamento se esforzaban febrilmente para libertarlas. Uno de los héroes del episodio fué un

SAN FRANCISCO, Cal. 19. U. P. Un tifón de los trópicos azoló (Pasa a la Página TRES)

(PASA a la página SEIS)

"NOVEDADES" N° 1411. Director: Rafael Soley. Sábado 19 de Octubre, 1940.

GUERRA RELAMPAGO DESDE FORT BENNING

Presenciaron los jefes latinoamericanos una impresionante exhibición técnica por parte de las fuerzas americanas, interviniendo once mil soldados

BOMBARDEAN LA CARRETERA DE BIRMANIA LOS JAPONESES

La aviación nipona atacó violentamente varios puntos de esa ruta. — El rompimiento entre Japón y las democracias es inminente.

Victoria naval británica sobre fuerzas navales alemanas frente a las costas francesas

KIEL, HAMBURGO Y LEUNEN

Violenta explosión en una refinería de petróleo en California

Vigorosamente bombardeadas por la aviación británica esta mañana.

Joe Louis tiene un posible rival desde anoche en Billy Conn

Estados Unidos declina comprometerse con los holandeses en cuanto a una posible agresión japonesa en las Indias Holandesas

LONDRES, 19. UP. El almirantazgo anuncia una victoria británica en un encuentro naval en que intervinieron una unidad liviana y pesqueros alemanes. La nave británica hundió a uno de los tres pesqueros mientras recorría las aguas de la costa francesa el último jueves pasado.

TORRANCE, California, 19. U. P. Esta mañana a las 7.30 estalló una violenta explosión en la refinería general de petróleo ascendiendo las llamas a 300 metros e incendiándose más de 8 acres de yacimientos de petróleo indicó que hubo un muerte y de la población. La policía y un herido gravísimo.

LONDRES, 19. UP. Oficialmente se anuncia que la aviación británica atacó con éxito los astilleros de Kiel y Hamburgo y las fábricas de aluminio de Leunen. El comunicado del ministerio de aeronáutica indicó que el mal tiempo particularmente las nubes bajas y el excesivo enfriamiento de la atmósfera dificultaron en general la actuación de las fuerzas aéreas inglesas. Sin embargo además de

BOSTON, 19. UP. Billy Conn se impuso anoche fácilmente por puntos en el match de boxeo que sostuvo contra Al McCoy campeón de peso pesado de Nueva Inglaterra. La victoria de Conn lo acerca ala categoría de futuro desafiante del campeón mundial Joe Louis. Anoche no estuvo en juego el título de campeón medio pesado que detenta Conn.

OFENSIVA CONJUNTA SOBRE LOS BALKANES y EGIPTO

El consejo fascista se reunió esta mañana presidido por Mussolini

Pretende lanzar el señor Hitler en vez de una campaña de ocupación de Gran Bretaña

GRANDES INUNDACIONES EN ESPAÑA

Las provincias de Gerona y Barcelona han sidolas más afectadas. — Más de 200 muertos, trágico saldo de esas inundaciones cuyos daños materiales suman a varios millones de pesetas. — La inundación se inició en las primeras horas de la noche.—Un tren completamente desaparecido bajo las aguas.— Las horas más trágicas pasaron anoche los catalanes a consecuencia de esta pavorosa inundación.—

ROMA, 19. UP. Presidido por el jefe del gobierno Mussolini se reunió esta mañana a las 10 horas el consejo de ministros. La reunión de los ministros debió realizarse el cinco del corriente pero fué postergada en esos momentos cuando Mussolini realizó inesperada jira de inspección al ejército del Po.

Ha disminuído el peligro de una invasión nazi a las islas británicas en vista de las actuales condiciones atmosféricas y al rearme aéreo.

BARCELONA, 19. UP. — Las lluvias torrenciales que anudaron las provincias de Gerona y Barcelona dejaron por saldo más de 200 muertos, numerosos heridos, centenares de personas sin hogar y daños materiales por valor de varios millones de pesetas. El pequeño pueblo de Torello, de acuerdo con las pri-

meras noticias, fué el más afectado por el desbordamiento del río Ter. Unas 80 personas aparecieron en la corriente del río siendo atrastrados hacia el mar. Las inundaciones interrumpieron la mayoría de las comunicaciones, razón por la cual no se puede conocer con exactitud el número de las víctimas. De inme-

diato se enviaron auxilios a las zonas afectadas y las autoridades nacionales y locales unieron sus esfuerzos para aliviar la trágica situación. En veinte minutos la corriente derribó 200 casas, la mayoría de cuyos moradores no tuvieron tiempo para ponerse a salvo, (Pasa a la Pág. OCHO)

LONDRES, 19. Por SIDNEY WILLIAMS, UP. 19 En círculos responsables se declara que hay información sobre nuevas concentraciones de tropas alemanas en los puertos de la costa oeste Noruega y que existe la posibilidad de un ataque a la isla de Gibraltor. (PASA a la página DOS)

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

VIBRACIONES DEL MINUTO

HOSPITAL PARA NIÑOS

Se habla de construir o crear un hospital infantil en lugar de la casa de la madre y el niño. De este modo se llenará mejor, piensan los continuadores de esa obra, se cumplirá mejor con el propósito de los donantes para esa nueva institución. La verdad es que el niño enfermo, desvalido en la mayor parte de los casos, necesita cuidados atentos y esmerada alimentación para convertirlo en un ciudadano útil y apto. La mortalidad infantil decrece a ojos vista por virtud de los esfuerzos oficiales. Actualmente la secretaría de salubridad pública es centro de confianza para el porvenir de los niños especialmente. Si se agrega a esa labor de la referida dependencia la creación de un hospital para niños, se habrá hecho mucho más de lo que se puede hacer en los demás centros de caridad. El niño que reciba su apoyo en

una institución de esta clase, dejará de ser un candidato probable para las demás instituciones. Los niños dirigidos en los primeros años de su vida por manos cariñosas y hábiles, lo apartarán de las enfermedades en un gran porcentaje.

Nada más efectivo que el cuidado de los niños. Ellos tienen el mundo por delante, y si logran vencer los tropiezos de la miseria y de las enfermedades descuidadas en tiempo, se aseguran para el porvenir.

Es, pues, muy acertado el proyecto que se piense bien acerca del destino de los niños, y que en consecuencia se proceda.

Decimos estas cosas como un comentario a las informaciones que nos trae nuestro colega "La Tribuna" en su edición de esta mañana.

DEL RUMOR CAMPESINO

"Realmente el balompié es un licor frenético y si alguien pudiese inyectar al pueblo igual entusiasmo por una causa elevada sin duda renovaría rápidamente nuestras instituciones sociales; pero hasta el día este deporte no tiene rival que le gane en eficacia para despertar súbitamente las reservas dinámicas del pueblo. Guerra de esta consideración, cabe observar la indisciplina y falha de coordinación en los integrantes de cada conjunto. Nadie se entiende, cada uno busca por sí mismo el triunfo y el lucimiento personal, por más que se le grite y haga ver que el enemigo se duplica y que el compañero está

solo. El individualismo y el afán de exhibirse sus facultades de buen jugador mata la vida que podría tener el conjunto, pues siendo el balompié de suyo un juego de conjunto, armonioso y de entendimiento recíproco, no puede dar rendimiento, ni exhibir sus posibilidades de todo esto hay en el verdaderamente estéticas, morales y físicas, que ro deporte, si cada elemento se desliga del conjunto, negando entendimiento que está obligada a dar, como miembro de esta movida sociedad".

¿Por qué tanta indisciplina, de dónde tanto snobismo en el juego? Razones de temperamen-

to, ingénitas, mal de raza y de educación. Somos indisciplinados fuera de la disciplina y en la disciplina. Nuestro programa de vida, la distribución del tiempo, el orden de nuestras cosas en la casa y en el trabajo; la inconforme sumisión a la autoridad, el desgarbo en los desfiles de colegios y escuelas y la perezosa marcha de policías y músicos; aún más, la ineficacia de la investigación científica y la adormecimiento de los actos humanos, son hijos del desorden, la incongruencia e indisciplina de la mente y de la voluntad".

"Y el no saber perder con dignidad cosa muy corriente entre deportistas incipientes, se debe a la intolerancia, ya de la superioridad ajena, ya de la inferioridad propia, o de esa combinación ciega que da el abuso de la fuerza bruta sin una orientación adecuada. Todo por falta de verdadera educación física en las escuelas".

"La intolerancia es el coeficiente de la propia debilidad. El que es fuerte admite la pujanza del contrario y brinda por los triunfos ajenos, esto en nada mengua sus bríos y la calidad de sus victorias. Si se pierde, la tolerancia bien entendida busca el origen de la derrota, la reconoce y en lugar de arrojar todo sobre el enemigo, guarda silencio y anota sus puntos débiles e inmediatamente los fortifica; esto es superación moral. El abuso de la fuerza desliga al deportista de su objeto propio: el placer y la educación armónica del hombre. Nunca se puede justificar esos golpes y patadas con que arreglan diferencias algunos jugadores, pues habría necesidad de admitir que el deporte se busca a sí mismo como medio y fin, no supeditándose a ninguna otra finalidad superior; la calidad del hombre da la calidad del juego y, por lo mismo, la cantidad de fuerza bruta debe estar en razón directa con el triunfo buscado y en la razón inversa con el hombre".

"Tales son los defectos de este deporte, al mismo tiempo lo son de nuestro pueblo".

MOMENTO INTERNACIONAL

STALIN PRISIONERO DE SU PROPIA COLERA.-

No somos tan malos profetas. Pero la verdad es que tampoco se precisa ser muy buenos para comentar lo que está a la vista. Dijimos que no había que creer en Rusia porque Rusia no había procedido en ninguno de los momentos de su política con lealtad alguna. Ahora es el cable quien dice ante los rumores de que Rusia defendería a las democracias, lo siguiente:

"En las democracias sigue manteniéndose el siguiente pensamiento acerca de Stalin y los suyos: NO PODEMOS CREER EN ELLOS".

La política de Rusia en los Balcanes es ambigua como la que mantuvo en todos los instantes críticos de toda la historia pasada de esta guerra. No hay determinación fija. No hay oriente seguro. Va de un lado para otro tratando de obtener ventajas de fullero. Pero la verdad es que teme a Alemania. La teme, eso sí, localmente. Rusia sabe que su comunismo no es el sentimiento del noventa por ciento de los rusos. El alacrán lo tiene dentro de la camisa. Por otra parte no tiene ejércitos listos y debidamente dotados, dice también el mismo cable de hoy. Y no los puede tener. Rusia teme a sus soldados. Rusia teme a sí misma porque su gobierno no es de justicia sino de terror. Si Stalin permanece en el poder es porque no tiene reparos para exterminar a sus enemigos. Y sus enemigos dentro de Rusia están callados porque no tienen medios de defensa ni de ataque, pero tan pronto como tomen en sus manos el arma dada por el mismo gobierno ruso, se volverán contra el gobierno.

Mucho ha hecho Rusia para poder permanecer en paz en las actuales circunstancias, pero no se debe ello a un sentimiento pacifista. Se debe a que la guerra se convertiría prontamente en revolución. La Rusia de los Soviets tiene más pecados en tan poco tiempo que toda la era zarista. Hay más odios contra Stalin que contra el Zar.

Y Rusia aceptará las condiciones niponas, las alemanas, las italianas, con mayor o menor disimulo, pero esquivará ir a la guerra. Esto lo saben bien las democracias y lo sabe bien Alemania. Ni las democracias ponen sus ojos en la cooperación rusa, ni los totalitarios temen a Stalin.

Stalin es prisionero de su propia obra. Y la guerra es solamente la de las purgas infames. Nada más.

QUISICOSAS...

Se han pospuestos los planes de invasión alemana contra Inglaterra para la próxima primavera...

Estaban verdes. Y en la primavera próxima estarán celes...

Y es que los alemanes no pensaron en aquellos de que no es lo mismo verla venir que conversar con ella.

Se estaban precipitando las compras de café de la cosecha próxima por medio de algunos aprovechaditos...

Pero les salió el tiro por la culata.

De nada valió la blitzkrieg cafetalera.

Nos llega un gran pianista ruso.

Comunistas?

No confundamos. Una cosa es ser ruso y otra cosa es ser comunista.

Baste decir que se trata de un virtuoso del piano.

El Banco Nacional da créditos a corto plazo sin demora...

La demora viene después. A la hora que los acreedores tienen que pagar.

Grandes pedidos de champaña estamos haciendo a Panamá.

Pero resulta que en Panamá tan poco hay champaña.

Allá pensaban pedirlo a Costa Rica.

Pero lo que se ve es que estamos muy contentos.

CAMPO DE LOS LECTORES MEJORAS NECESARIAS EN LA CARCEL DE CARTAGO

Señor Director de NOVEDADES, San José.

Ruego a usted sea muy servido en darle la publicidad en su acreditado vespertino. Algunos puntos de vital importancia con referencia a mejoras en la cárcel pública de varones de Cartago.

Los reclusos necesitamos de

una mesa larga y bancas para comer los alimentos con toda decencia aseo, y comodidad pues en las cárceles de otras provincias están debidamente acondicionadas con platos y demás.

Además la cárcel necesita una enalada interior, pues está sumamente sucia.

Un Recluido.

OFENSIVA CONJUNTA SOBRE...

(Viene de la Página UNO.)
Hacia de que Alemania ataque a Islandia o a Irlanda para desviar la atención mundial de los Balcanes. Se agregó en los mismos sectores que todavía es posible que Hitler intente una rápida embestida contra Inglaterra aun cuando la estación propicia a las invasiones se aleja rápidamente. No se cree que haya una campaña de ocupación en Inglaterra sino más bien un ardor para apartar la atención del Mediterráneo en vísperas de una posible ofensiva conjunta contra Egipto y los Balcanes. Es de notar que en los últimos días la aviación británica empeñada en causar los mayores destrozos posibles a los puertos de invasión se dedicó casi exclusivamente

te a Cherburgo, Brest y Lorient puertos desde los cuales una expedición contra Irlanda tendría seguramente más probabilidades de éxito que contra Inglaterra. El triunfo de fuerzas navales británicas sobre una flotilla alemana anunciado oficialmente ayer viene a confirmar que las unidades de este país vigilan estrechamente la orilla francesa en colaboración con los aviones del mando de la costa. A pesar de todo considerase por lo general que prácticamente se ha dissipado el peligro de una seria tentativa de invasión y que aun en el caso de que se concretara semejante operación no pasaría de ser un simple amago para impedir que llegasen refuerzos a la cuenca del Mediterráneo.

BENITIN Y ENEAS
Por **BUD FISHER**



Se ausentan hoy los dos vicepresidentes de la United que estaban en el país

Por espacio de varios días han permanecido en Costa Rica. —Recorrieron toda la zona bananera del Pacífico, dándose cuenta de las obras que se llevan a cabo.

Durante varios días han permanecido en el país dos de los vicepresidentes de la United Fruit Co., que vinieron especialmente para visitar todas las obras que se llevan a cabo en la zona bananera del Pacífico, en donde se han realizado una labor tenaz y verdaderamente importante, en muy poco tiempo.

En compañía del gerente de la compañía Mr. Chittenden, han recorrido toda aquella región, quedando ampliamente satisfechos de la forma en que los trabajos se han venido ejecutando.

Cumplida su misión en Costa Rica, hoy al medio día saldrán en avión de regreso para los Estados Unidos, a fin de presentar su informe a la compañía.

En compañía del gerente de la

INTENSA la DEMANDA DE DIVISAS EXTRANJERAS

La junta de control sigue recibiendo numerosas solicitudes para el pago de facturas por importaciones. — Sólo se dispone de ciento veinticinco mil dólares semanales, suma que se considera insuficiente para las necesidades.

Esta mañana tuvimos informes de que ha aumentado bastante la demanda para obtener divisas extranjeras para el pago de facturas por mercadería importada, lo que tiene su explicación, ya que siempre por este mismo período del año,

se aumentan bastante las importaciones por el movimiento de navidad y fiestas de año nuevo.

Solamente se están autorizando ciento veinticinco mil dólares semanales,

suma que se considera insuficiente para poder atender a la fuerte demanda existente y que se supone ha de aumentar más. De ahí que se espera que inmediatamente se proceda a aumentar la cuota autorizada.

LA JUNTA DE LIQUIDACIONES DEL CAFE ACUERDA DIRIGIRSE A LOS BENEFICIADORES

En vista de que esta próximo a vencer el plazo para la presentación de cuentas el 30 de noviembre. — Serán enviadas circulares sobre las disposiciones que se tomen a los que no exportaron su café y a los que sí lo enviaron.

Hemos sido informados que la junta de liquidaciones del café va a abordar la situación especial en que se han colobado los beneficiadores, que no han presentado sus cuentas de venta, a pesar de que

ya se acerca la fecha de vencimiento para cumplir esa disposición que es el 30 de noviembre.

Sabemos que se acordará dirigir una circular a los beneficiadores que no han exportado su café y

otra a los que sí exportaron, en la que se les pedirá dar cuenta exacta de cuál es su situación, informes que a no dudarlo serán de gran importancia para el ejecutivo.

Aprueba la directiva de la Cámara de Comercio la reforma en las publicaciones de la Junta de Control

En la última sesión el secretario profesor Fernández Morúa dió cuenta del resultado de su entrevista con el Secretario de la Junta don Mariano Guardia. — Se considera que en la forma que se está haciendo es muy claro para el comerciante.

La directiva de la cámara de comercio en una de sus últimas sesiones autorizó al secretario don Juan Fernández Morúa para que gestionara con el departamento emisor del Banco Nacional una modificación a las publicaciones que hace la junta de control sobre las solicitudes que se autorizan para el pago de facturas por importación de

mercaderías.

El señor Fernández Morúa cambió impresiones con el secretario de la junta don Mariano Guardia, quien le dió cuenta en forma amplia del nuevo sistema ahora implantado, adicionando la categoría, al último número de la solicitud autorizada, con lo cual queda muy claro para el comerciante interesado.

El secretario señor Fernández Morúa en la última sesión informó a los miembros de la directiva de la forma como quedó y del buen resultado de sus gestiones, por lo que éstas fueron aprobadas definitivamente.

TOMADO POR EL RESGUARDO FISCAL UN CONTRABANDO DE CARNES

Desde hace más de dos meses venía realizándose este tráfico ilícito que se iniciaba en Alajuelita, proseguía a Desamparados y concluía en esta capital.

Desde hace varios días el resguardo fiscal tenía conocimiento de que en uno de los cantones vecinos a la capital venía llevándose a cabo un contrabando de carnes y para dar con los culpables destacó a varios guardas en diferentes partes de las carreteras que conducen a los diversos pueblos al sur de la ciudad.

que transportada en una mula traía la carne empacada.

Se supo entonces que la carne destazada en Alajuelita y sirviéndose del "desecho" que lo constituye un trillo, desde hace más de dos meses que viene llevándose a cabo ese tráfico ilícito, pasaban a la población de Desamparados donde se eslababan hacia la capital, burlando de esa manera la natural vigilancia de las autoridades que esa forma quedaban "despistadas".

El caso fué denunciado a la autoridad respectiva para sentar las responsabilidades concernientes.

GUERRA RELAMPAGO

(Viene de la Página UNO)

Inclusive una de las últimas innovaciones de la guerra moderna. Esta consistió en un aeroplano desde donde se dirigen las operaciones de ataque. Luego de la exhibición los jefes latinoamericanos manejaron personalmente armas empleadas. El coronel Francisco Urrutia ecuatoriano y el mayor Bernardo Aranda paraguayo hicieron funcionar un cañón anti-tanque y el General Oscar Escudero chileno y el Capitán Pedro Genaldo brasileño y otros dispararon un nuevo fusil Garand.

FEROZ MORDIDA DE UN PERRO A UN NIÑO DE 4 AÑOS

Las heridas que presenta el niño son de gravedad pues por muy poco no le arranco el ojo.

un perro, el que le morió en la frente y le arañó la cara.

El médico oficial dictaminó lo menos seis días para sanar de las heridas en caso de que no se presente ninguna complicación. Presenta dos heridas: una de cuatro centímetros de longitud situada en la región témporo - frontal izquierda y otra de dos centímetros situada horizontalmente en el párpado superior izquierdo. Por ser una amenaza el animal ese, es seguro que la autoridad a quien ha sido sometido el asunto para su conocimiento ordene su secuestro.

En las vecindades de la panadería Las Américas ocurrió ayer un caso que verdaderamente ha provocado justa indignación en el vecin-

dario. Se trata de un rabioso perro que ha mordido ya a varias personas y sin embargo de las quejas continuas que se han puesto a la policía, no se han hecho efectivas las medidas de urgente realización para seguridad de los transeúntes.

Es el caso que el menor Carlos Antonio Chacón, de cuatro años de edad encontrándose jugando con otros contemporáneos suyos e los bajos de la panadería Las Américas fué víctima de la ferocidad de

POVOROSO TIFON AOZTO ANOCHE

(Viene de la Página UNO)

tó anoche la isla Wake base de la Panamericana Airways en medio del Pacífico. El huracán soplabla a una velocidad de 115 millas por hora y se teme que haya habido daños importantes.

Los radioescuchas que sintonizan las transmisiones en onda corta tuvieron noticias de Wake por intermedio de las islas Canton y Jarvis en las que se informaba que seguía el fuerte viento,

CHERRY BRANDY

Un licor finísimo, con el legítimo sabor y aroma de las cerezas. Lleno de brillo y color.

Pronto estará a su disposición

FABRICA NACIONAL DE LICORES

VALIOSOS OBSEQUIOS SIGUEN HACIENDOSE AL REFORMATARIO DE MENORES SAN DIMAS

El señor Grosser envió considerable cantidad de productos Bayer y el señor Federspiel útiles de escritorio. — En la sesión rotaria de ayer se les expresó el reconocimiento de al junta de vigilancia.

Hemos estado dando cuenta de las actividades de los miembros de la junta de vigilancia del reformatorio de menores San Dimas, que han dirigido cartas a las instituciones que pueden ayudarles para mejorar la situación de los muchachos allí recluidos.

envió una cantidad de productos de esa acreditada marca y que don Carlos Federspiel, obsequió una cantidad de útiles de escritorio de los cuales se carecía, todo lo cual ha sido muy bien recibido.

Se dió las gracias a los donantes por los valiosos obsequios y se espera que muchas otras importantes casas comerciales han de contribuir también.

LONDRES SOPORTO UNA PROLONGADA ALARMA

Unos cien aparatos alemanes entraron por diversos puntos ocultándose entre los densos nubarrones e incursionando sobre la capital inglesa. — En una localidad de los Midlands fueron lanzadas muchas bombas incendiarias. — El ataque a Londres ha sido uno de los más leves que se registran en la historia de la presente guerra

LONDRES, 19. UP. Londres soportó anoche una alarma prolongada y otra corta al atacar unos cien aviones las regiones de las Midlands. Los alemanes solo atacaron de paso a Londres al dirigirse hacia el norte para concentrar sus ataques sobre distintos puntos del interior. Cálculase que unos cien aviones alemanes volaron sobre Inglaterra y Gales en tanto que Londres soportó uno de los ataques más leves de la ofensiva aérea. La primera alarma duró casi seis horas y media desde las 19.30 hasta las dos de esta madrugada. La segunda se inició a las 4 y terminó poco después. Oyóse a los incursores poco después de sonar las sirenas a las 2.30 poco antes de la segunda alarma se produjo una terrorífica explosión que demolió un edificio en la zona de Londres. Varias personas heridas fueron

retiradas de los escombros. A las 2.40 se informó que muchas bombas incendiarias fueron arrojadas en una localidad de Midlands donde provocaron varios incendios que pronto fueron dominados. Se sabe que en dos zonas fueron causados daños materiales algunos por los incendios y otros por las bombas explosivas. A media noche cuatro bombas explosivas que cayeron en un barrio de Londres destruyeron un museo y varias casas pero las obras del museo no resultaron dañadas por encontrarse guardadas en los sótanos. De entre los escombros de un café se retiraron cinco cadáveres, 7 heridos fueron llevados al hospital y se teme que el número de víctimas sea mucho más elevado. Se cree que la espesa niebla y las nubes bajas que se extendían en una amplia zona impidieron una mayor actuación de

EN BERLIN SE VERIFICAR

El Conde Ciano llevará la representación italiana a esa conferencia. — Frente totalitario contra Inglaterra pretenden formar Alemania e Italia con la colaboración de Japón y Rusia.

ROMA, 19. UP. Se informó que el ministro de relaciones exteriores conde Galeazzo Ciano partirá posiblemente en breve para Berlín a fin de tomar parte en una conferencia cuatripartita entre Alemania, Italia, Japón y Rusia. El propósito de la reunión será al parecer establecer un frente totalitario unido

los atacantes. Todos los incendios ocasionados por las bombas en la zona de los Midlands habían sido dominados al rayar el día. Los aviones alemanes se acercaron a la capital como habitualmente en los últimos tiempos es decir haciéndolo en forma simultánea desde varias direcciones en su mayoría ocultándose tras las nubes.

dirigido contra Gran Bretaña y Estados Unidos. En vista de los desmentidos de Moscú y Berlín se hizo notar en Roma que esos desmentidos se referían únicamente al hecho de que la conferencia fuese a realizarse en la capital rusa pero no se negó la posibilidad de que la reunión llegara a materializarse si bien en otro punto. Se cree que Berlín es la sede más lógica para la conferencia dado que allí se firmó la reciente alianza tripartita del eje con Japón. Una de las principales causas de la reunión sería la reapertura de la carretera de Birmania. Versiones no confirmadas anuncian que Japón hizo notar al eje que la reapertura de la ruta se había producido contrariando los

Gran Bretaña con

LONDRES, 19. UP — De fuente autorizada se informó que Gran Bretaña contrató la adquisición de toda la gasolina refinada que se produzca en las Indias Orientales Holandesas. Salvo el empleo de las fuerza sigtar esa zona como fuente de nifica que Japón deberá descartar abastecimientos de gasolina para su aviación. Las autoridades

deseos de Tokio. Tiénese entendido que aparte de la conferencia cuatripartita (que se reuna ésta o no) habrá importantes conversaciones ruso - japonesas para tratar los problemas entre ambos países no relacionados con el eje.

TESTIMONIOS IRREFUTABLES EN PRO DE LA CALIDAD

Relacionado con un artículo publicado en "La Prensa Libre" del 17 de los corrientes y para poner a salvaportación de azúcar del Perú que el Supremo Gobierno nos adjudicó en licitación privada, por ser la nuestra publicar a continuación algunas valiosas opiniones de los principales

COMERCIANTES, INDUSTRIALES Y

que constituyen testimonio irrefutable en pro de la calidad del azúcar POMALCA que tan injustamente se

San José C. R. Octubre 18/40.

Sres. Aniceto Esquivel e Hijos.
Ciudad.

Muy Señores Nuestros:

Por este medio nos es grato manifestar a Uds. que durante el tiempo que estuvimos vendiendo azúcar "POMALCA", procedente del Perú y que adquirimos en la Fábrica Nacional de Licores en sacos de manta de 100 libras cada uno, nunca nos fué hecho un reclamo justo en cuanto a deficiencia en la calidad o apariencia del mismo.

Este azúcar por el contrario fué bien recibido en el público debido a que vino a reponer otra partida de azúcar importada también por el Gobierno y que viniendo en sacos de calcuta de 225 libras cada uno, sí era objetada por los comerciantes detallistas y consumidores en general por la incomodidad en su manejo y lo poco higiénico del empaque ya que el azúcar venía directamente en contacto con la fibra del saco.

Sin otro particular nos es grato repetirnos de Uds.
Attos. Ss. Ss.,

Juan G. Rodríguez e Hijos
Solera & C^o
Ernestina v. de Zonta
Rómulo Artavia
De la Osa & Rizo
Calzada & Ruiz
Manuel A. Gálvez

Ricardo Campos & C^o
José Peña
Luis Ollé Seuba
Masís e Hijos
Miguel Armijo
Raúl Odio
Rdolfo Artavia
Manuel Fco. Solano

San José, Octubre 18 de 1940.

Sres. Aniceto Esquivel e Hijos.

Ciudad.

Muy Señores Nuestros:

Contestamos por este medio su atenta nota de hoy referente a la calidad del azúcar "POMALCA", procedente del Perú y que en sacos de manta de 100 libras cada uno, nos vendía la Fábrica Nacional de Licores.

Nos es grato manifestar a Uds. que este azúcar reunía todas las condiciones necesarias para elaborar con buen éxito nuestros productos y que su calidad o apariencia no tenía nada que envidiar a la de las otras partidas importadas al país por el Supremo Gobierno.

Sin otro particular nos repetimos de Uds. como sus
Attos. Ss. Ss.,

"El Gallito"
F. Pozuelo e Hijos
Distribuidora Nacional S. A.
Empresa Industrial "Del
Trópico" S. A.
Botica Francesa
Cervecería Ortega
Cervecería Gambrinus

LA ARMA pero apenas un leve ATAQUE ANOCHE PARA LA CONFERENCIA CUATRIpartita

Contrató toda la producción de gasolina de las Indias Orientales Holandesas

...ánicas al mismo tiempo que
...mintieron la inminencia de
...acuerdo entre Japón y las
...Indias Orientales Holandesas hi
...eron notar que los intereses pe
...líferos británicos en dicha zo
...son mucho menores que los
...Holanda y Estados Unidos.

RIOM, 19. UP— La suprema
...te invitó al fiscal de la acu
...ción a que someta sus investi
...ciones preliminares en el pro
...so contra los exdirigentes
...anceses cuya parte efectiva
...menzará en breve con la acu
...ción de Paul Reynaud, Leon
...am y Georges Mandel. Estos

...s tendrán que hacer frente
...mero a las acusaciones en un
...onunal civil. En cuanto a Jean

Desmintieron las autoridades inglesas la existencia de un acuerdo entre autoridades japonesas y de las Indias Holandesas. — Investigaciones preliminares para las acusaciones contra líderes franceses dispuso la corte de Riom.—

Zay fué acusado recientemente y declarado culpable de deserción por la corte marcial. Se cree que las acusaciones serán las siguientes: una contra Leon Blum por haber abandonado sus deberes. Dos contra Georges Mandel por corrupción administrativa y por especular con el franco. Tres contra Paul Reynaud y sus dos secretarios Leca y Devauz por malversación de caudales públicos y complicidad en diversos delitos.

BERLIN, 19. UP— El estado mayor anunció que la artillería

naval alemana rechazó ayer a lanchas torpederas británicas que intentaban aproximarse a la costa francesa en el Canal de la Mancha. Los cañones de largo alcance hicieron fuego ayer contra las baterías de la costa británica y cañonearon Dover.

Anunció también que las lanchas torpederas británicas trataban de atacar a un convoy de buques alemanes de abastecimiento oculto tras una nube de humo cuando se las obligó a retirarse. Las unidades navales alemanas continuaron el minado de la costa británica. Se perdió

ron dos aviones alemanes. La aviación germana pese al mal tiempo logró ayer impactos en los servicios de aguas corrientes en Londres así como en fábricas de armas en el sur de Inglaterra. También atacó los cuarteles y las tropas concentradas en los campos de ejercicios en el sur y centro de Inglaterra. Anoche los pilotos alemanes bombardearon los muelles y fábricas al norte y sur de Támesis provocando incendios lo mismo que en el puerto de Liverpool y en las fábricas de armas de Birmingham.

ROMA, 19. UP— El consejo

de ministros a propuesta del Duce aprobó un proyecto de ley tendiente a suprimir el empleo de palabras extranjeras como designación de empresas comerciales o de productos básicos. También aprobó un proyecto por el que se aumentan severamente las penas para los soldados que violen las leyes llegando hasta la pena de muerte para los casos de raptos, estupro y demás delitos.

TOKIO, 19. UP — El diario Ashahi en despacho de Batavia nes y de las Indias Orientales informa que los delegados japoles Holandesas llegaron a un "entendimiento concreto" sobre el asunto del petróleo. El despacho no da mayores detalles.

CIUDAD DEL AZUCAR POMALCA

...a sivo la seriedad de nuestra casa en lo que se refiere a la im
...nuestra la que más convino a sus intereses, nos permitimos

Y CONSUMIDORES

...entise ha combatido.

COMPANIA BANANERA DE COSTA RICA

San José, Costa Rica, 18 de Octubre de 1940.

Sres. Aniceto Esquivel e Hijos.

San José.

Muy señores míos:

En contestación a su consulta sobre la calidad del azúcar que recientemente importaron Uds. del Perú para el Supremo Gobierno, y del cual la Compañía Bananera obtuvo una cantidad para el expendio en su comisariato en la zona del Pacífico, me es grato informarles que ninguno de los Jefes de dichos comisariatos ha recibido quejas de parte del público y que por el contrario se comentó muy favorablemente su granulación y blancura. De Uds. atento y seguro servidor,

A. TINOCO J.

MEJORO MODERADAMENTE EL mercado NEOYORKINO

El volumen de los negocios decayó un poco pero en cambio los precios subieron esta semana.

NUEVA YORK, 19. UP. El mercado mejoró moderadamente durante la semana pero el volumen decayó ligeramente ayer y muchos expertos financieros inseguros de la continuidad de una tendencia en alza recomendaron la realización inmediata. Señalose que la reciente alza en acero no fué seguida por otros grupos. Muchos por otra parte creen no que no es probable una verdadera alza mientras no se aclare la situación internacional. La campaña electoral conviértese en un factor cada vez más importante. El petróleo en general se mantuvo firme con ligeras variaciones en algunos

productos. El precio del fueloil sufrió en lagunos casos ligeras bajas. El kerosene subió y la gasolina se mantuvo floja. El cobre mejoró notablemente si bien el precio del nacional continuó siendo de 12 centavos. El plomo subió a 5.5055 avos comparados con 525 la semana pasada. Los cueros subieron de 106 a 147 puntos a causa del aumento de la producción en la industria del calzado y por las órdenes del gobierno así como también por la noticia de que Rusia adquirió una partida muy considerable para suela de zapato. El algodón subió de 4 a 10 puntos.

ES URGENTE PRESTAR AYUDA A LA GRAN BRETAÑA

NUEVA YORK, 19. UP — En la reunión que se realizó con los miembros del comité universal pro-defensa de la demperacia y a la que concurrieron más de un millar de personas, en su mayor parte refugiados españoles, el mayor general John F. O'Ryan destacó la urgencia que hay en prestar ayuda a Gran Bretaña. El comentarista radio telefónico Joannes Steel, hablando a los españoles, observó: "Hay que recordar que el "NO PASARAN" no ha muerto". Entre otras personalidades se encontraban presentes la condesa de Avington, el mayor Augusto Post, Bryce Oliver, el comentarista noticioso Ludwig Lore, periodistas y el general español Juan Acencio.

COMUNICADO ALEMÁN

BERLIN, 19. UP. El estado mayor en un comunicado especial anunció lo siguiente: "Los submarinos alemanes hundieron en los últimos días 31 buques mercantes enemigos con un total de 173650 toneladas. Todos esos buques iban en convoyes, algunos de los cuales tenían fuertes escoltas.

DERRIBADOS VARIOS AVIONES ALEMANES EN LONDRES

LONDRES, 19. UP. —Se cree que varios aviones atacantes fueron derribados anoche sobre el Estuario del Támesis donde el enemigo tuvo que enfrentar uno de los tiroteos en cortina más rápidos e intensos de toda la guerra. En uno de los dstritos

de la zona londinense cayeron doce bombas explosivas que ocasionaron considerables daños materiales.

CUATROCIENTOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES SON INTERNADOS EN AUSTRIA

NUEVA YORK, 18. UP. — El comité norteamericano de ayuda española anuncia que cuatrocientos soldados republicanos españoles internados en Angulema fueron trasladados a Austria para obligarlos a trabajar en las tareas agrícolas, en tanto que sus familias fueron llevadas nuevamente a España.

ROBADO A LA PRINCESA TORLONIA UN COLLAR DE PERLAS QUE VALE MEDIO MILLON DE LIRAS

BOLZANO, 18. UP. — El italiano Massimo Gabrielli y el yugo eslavo Rinald Leiberger confesaron hoy a la policía que habían vendido por 350 liras un collar de perlas valuado en medio millón de liras, robado a la princesa de Torlonia, hija del ex-rey de España, de su residencia veraniega de Carezza.

MIL QUINIENTAS TONELADAS DE CARGA SALEN PARA CHINA

LASHIO, 18. UP. — Mil quinientas toneladas de carga, distribuida en quinientos camiones, salieron para China en el primer día de reapertura de la carretera birmana. La mayoría de los camiones viajan de noche para frustrar los ataques aéreos japoneses. Además, la ruta está protegida contra éstos por las numerosas colinas que va bordeando. Para más seguridad, los vehículos caminan a una distancia de una milla unos de otros. A intervalos regulares se han acumulado repuestos para reparar rápidamente a los camiones que lleguen a ser alcanzados por las bombas japonesas.

DE PANDORA

De su finca "Pandora", llegó a San José, nuestro buen amigo don Ludwig Starke Jiménez.

INDISPOSICION

Desde hace varios días se encuentra un tanto indispuerto, nuestro buen amigo don Laureano Echando hijo. NOVEDADES desea su pronto bienestar.

EN LA CLINICA HERNANDEZ

Ha seguido mejor de su dolencia la joven señora doña Rosita Nieto Donaire. NOVEDADES desea su pronto restablecimiento.

BOY DE PUNTARENAS

Hoy llega a esta capital, procedente de Puntarenas don Humberto Estrada Delgadillo, agente corresponsal de NOVEDADES en el mismo puerto.

"La Legión del Zorro", se estrena hoy sábado en el Variedades a 50 Céntimos y "El Malvado" en el Moderno a 40 Céntimos

Los anuncios de esta mañana en LA TRIBUNA y "Diario" están errados y la Empresa Urbini ruega al público tomar nota de esta equivocación

La Empresa Teatral Urbini S. A., ruega al público se sirva tomar nota de que los anuncios aparecidos hoy sábado en los periódicos de la mañana TRIBUNA y "Diario" están equivocados por error de los originales enviados y sin culpa alguna de parte de dichos órganos.

La película "La Legión del Zorro" se estrena en el Variedades, hoy, a 50 céntimos y no en el Moderno, como aparece en el anuncio. Y la película de vaqueros "El Malvado" se estrena en el Moderno a 40 céntimos, y no en el Variedades, como dicen dichos periódicos.

La Empresa Urbini suplica al público se sirva disculpar las molestias que pueda ocasionar este involuntario error y espera que queden todos los entusiastas de estos dos estrenos, cuyo anuncio ha despertado tan grande interés.

Con mucho gusto recogemos la solicitud de esa Empresa de hacer esta nota aclaratoria, lamentando el error aludido.

MUNDO SOCIAL

EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Ha seguido mejor de la grave dolencia que la mantiene postrada, la apreciable señora doña Emilia Tinoco de Pacheco. NOVEDADES anhela su pronto bienestar.

—Continúa en estado de bastante atención, la joven señora doña Yolanda Quirós de Solano, esposa del Lic. don Ramiro Solano. NOVEDADES desea mejor pronto.

—Se no informó que el caballero don Jorge Escalante Fernández sigue mejor de su dolencia, lo cual NOVEDADES celebra sinceramente.

—En estos días será trasladado a su casa de habitación don Luis Laporace, quien sigue mejor, lo que celebramos.

REGRESO DE LIMON

Ha regresado de su viaje a Limón, donde estuvo en viaje de placer el profesor don Roberto Brenes Mesén, estimado amigo y colaborador de NOVEDADES.

LA GRAN TOMBOLA DE ESTA NOCHE EN CARTAGO PRO GIMNASIO SAN LUIS GONZAGA

Esta noche en Cartago tendrá lugar una gran tómbola pro-Gimnasio Colegio San Luis Gonzaga. Para el mencionado festival se hacen toda clase de preparativos a fin de que resulte como se espera lucidísimo y muy alegre. De esta capital asistirán numerosas personas.

REGRESO DE LOS EE. UU.

—Ha regresado de los Estados Unidos de Norteamérica donde permaneció durante los últimos años, la inteligente señorita María Cristina Cabezas. NOVEDADES le presenta su afectuoso saludo de bienvenida.

MIENTRAS BAILABA LE SUSTRAJERON LA BILLETERA

En una fiesta de confianza se hallaba una noche de estas un honrado ciudadano cuando, después de haber gozado varias horas con una amiga ocasional suya, al ir a pagar una cuenta de servicio de carro y así que ya se había separado de la dama de nuestro relato, advirtió que le habían sustraído la billetera junto con el dinero que llevaba dentro. Sus sospechas las hizo

EL GRAN BAILE DE ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DEL GRAN HOTEL COSTA RICA

Mucho agradecemos la amable invitación que nos envía el Gran Hotel Costa Rica para asistir al gran baile que ofrecerá en su Roof Garden con motivo de celebrar el próximo sábado un nuevo año más de su inauguración. NOVEDADES

PACK UP YOUR TROUBLES

(viene de la Pagina UNO)

La primera canción que puse fue "Pack up your troubles in your old kitbag" con tus preocupaciones en la maleta. Y todo el mundo la coreó. Me agradaba escuchar sus voces. Como me pedían más discos a gritos puse otros como "Sally" cantado por Gracie Fields. Cálculo que lo habré tocado unas 50 veces".

desea que esta fiesta tenga un completo éxito.

AMIGO ENFERMO

Ayer sufrió una indisposición nuestro buen amigo, el joven don Guillermo Castro Echeverría, activo empleado del Banco Nacional de Seguros. NOVEDADES hace sinceros votos porque restablezca pronto.

habían sufrido daños. La primera canción que puse fue "Pack up your troubles in your old kitbag" con tus preocupaciones en la maleta. Y todo el mundo la coreó. Me agradaba escuchar sus voces. Como me pedían más discos a gritos puse otros como "Sally" cantado por Gracie Fields. Cálculo que lo habré tocado unas 50 veces".

LONDRES, 19. UP. Esta mañana las cuadrillas de salvamento extrajeron unos 78 hombres mujeres y niños encerrados durante 20 horas bajo cientos de toneladas de escombros de una casa de departamentos que se desplomó sobre dos refugios vecinos, la noche del jueves. Se cree que las víctimas fueron menos de diez. Dos explosivos de gran poder y un montón de incendiarias cayeron sobre el edificio levantándolo en el aire y reduciéndolo a una masa de la drillo, acero y madera apilada sobre los refugios tapando las salidas. Cuarenta y cuatro guardias y trabajadores auxiliares trabajaron durante toda la noche del jueves todo el día de ayer y anoche a la luz de lámparas tratando de acercarse a las personas encerradas. Los sobrevivientes dieron pruebas de heroísmo durante la larga prueba. Mujeres heridas protegieron a criaturas con sus cuerpos.



La gran Tómbola de esta noche en Cartago pro gimnasio San Luis Gonzaga



SRTA. ALICIA SOTO

En la ciudad de Cartago esta noche tendrá lugar una gran tómbola pro-gimnasio San Luis Gonzaga y entre las numerosas asistentes figura también la bella y simpática señorita Alicia Soto. Para este festival se hacen los mejores preparativos a fin de que resulte lucidísimo.

FRANCIA RETENDRA

(VIENE de la página UNO)

organización intercontinental africana que se planea para constrar el bloqueo británico. Se reveló en buena fuente que los jefes del gobierno francés prestan consideración a la apertura del sistema de caminos selváticos y desérticos para llegar a las ricas reservas de petróleo, algodón, café y cacao de las posesiones en el África Occidental. Al mismo tiempo se admite tácitamente que Francia es incapaz de soportar los efectos del estrieto bloqueo británico. Los caminos que se piensan abrir datan de poco después de la región de Dakar, St. Louis la gran guerra. El primero va hacia la Martinica por detrás del río de Oro hasta Tinbuc y de allí a Marruecos donde el ferrocarril conduce a Rabt, Oran y Argel. El trayecto total es de 25.000 kilómetros. De Konakry se llega en ferrocarril hasta Kurrusa y Damako ciudades junto al Níger. Sigue el cruceo del río hasta Gao y Bidon Cinq en el legendario Hogar, de allí el camino lleva a la terminal de Colomb Bechar que comunica con Oran. De Gao-Gao a Oran hay 2000 kilms. En círculos allegados a la administración colonial se observó que resultaría muy difícil realizar economías en el cumplimiento de los planes puesto que el transporte es de gran costo y el material que puede transportarse muy reducido. Débese considerar que a causa de la configuración del territorial consumo de nafta de cada camión será de 60 a 70 litros por cada 100 kilómetros.

SERVICIO DE TRANVIA

A PARTIR DEL DOMINGO 20 DEL CORRIENTE, EL PASAJE ENTRE SAN PEDRO Y LA SABANA O VICEVERSA, VALDRA SOLO 10 CENTIMOS

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO. LTD.

SECCION DEPORTIVA

ESTOS GIMNASTICOS ESTAN CRECIDOS!!

CELEBRADO EL DOMINGO EL 'DIA DEL ORATORIO'

Diversos eventos religiosos, deportivos y artísticos, se efectuaron en esa ocasión. — Homenaje de cariño y gratitud fué rendido al representante de las casas salesianas de Centro América y Panamá.

Comenzó el día del Oratorio, des de las seis y media de la mañana con la Santa Misa, a la que asistieron más de 400 niños habiendo comulgado aproximadamente el ochenta por ciento de ellos. Después de la misa los niños pasaron al comedor del Oratorio a tomar el desayuno debidamente preparado.

Durante la mañana se llevaron a cabo juegos de football y basketball entre los niños, tomando parte también los oratorianos de Alajuela. Se completaron estos jue

gos con ejercicios gimnásticos muy bien preparados que divertieron a los niños. A las doce y media tuvo lugar un acto propio de los niños, se reventaron tinajas que contenían sorpresas y confites.

En las horas de la tarde, los niños asistieron a la instrucción catequística pasando luego a la bendición con Su Divina Majestad. Una vez que finalizó la bendición, se tomaron varias fotografías a los niños oratorianos en general y a las distintas agrupaciones o asociaciones del Oratorio. Después de este

ANOCHÉ HICIERON UNA EXHIBICION EN LA QUE PUSIERON DE RELIEVE SUS GRANDES APTITUDES. — QUIQUE CLARE JIMENEZ TUVO UNA BUENA ACTUACION; SU MODALIDAD DE JUEGO SE ACOPLA AL DE SUS COMPAÑEROS. — LA GIMNASTICA LOGRO EMPATAR ANOCHÉ EN EL CAMPEONATO NACIONAL, AL VENCER HOLGADAMENTE A LA LIBERTAD.

Estuvimos anoche en el Frontón Jai Alai; entramos confiados en que los dos equipos no nos dejarían caer en error, cuando en

nuestra edición de ayer afirmamos que éstos estaban en condiciones de ofrecer un buen partido.

Los primeros equipos de la So-

acto los niños fueron obsequiados con una sabrosa merienda, y luego aprovechando una tarde preciosa, practicaron varios juegos tradicionales de Don Bosco Santo, confundiendo la tarde, en esta forma, con un ambiente colegial de unidad y alegría como Don Bosco deseaba que fueran las fiestas de sus niños. El día finalizó habiendo sido un día como en los tiempos de San Juan Bosco retirándose los niños contentos por haber

pasado felices.

En la noche se le rindió un homenaje de cariño y gratitud al representante de las Casas Salesianas de Centro América y Panamá, el Revmo. Padre Inspector doctor don Pedro Tartardini con una suntuosa velada que resultó muy amena.

Durante todos los actos del día la Compañía de San José, desplegó una actividad muy marcada.

Un socio de la Compañía.

ciudad Gimnástica Española y del Club Sport La Libertad fueron los protagonistas en esa magna función de baloncesto, en la que los fines debían y pusieron todo interés por obtener el mejor resultado.

En el curso de ese encuentro vimos cómo se esforzaron los libertos por conseguir anotaciones; hicieron muchos tiros al aro, pero fatalmente sus deseos no se vieron colmados de la buena suerte; las bolas no entraban. Pero Jirón, que no es nada lerdo, procedió a poner en actividad a las "unidades" con que realiza siempre los "blitzkrieg". El poderío adversario fué apasionándose, mientras que el anotador jugaba alocamente con el score. Se completó la primera mitad del evento, acusando el marcador una anotación de 24 puntos de la Gimnástica y 9 de La Libertad.

Al reanudarse el segundo tiempo, Jirón hizo entrar un cuadro más liviano dando oportunidad que actuaran todos sus jugadores. Mientras tanto La Libertad tenía en el floor a sus mejores elementos. Así volvieron a mejorar su anotación. Tuvimos oportunidad de ver a un Nando González superándose a sí mismo y levantando la moral de su equipo. Volvió Jirón a poner en juego sus conocimientos; entraron las "baterías de grueso calibre" y el juego se tornó favorable en todos sus aspectos a los gimnásticos. Así las cosas, se completó el segundo periodo con una anotación de 68 puntos de la Gimnástica y 44 de los adversarios. Como se ve, el quinteto campeón nacional de 1938-8-39 empató el campeonato nacional de este año al vencer holgadamente a los libertos y es que estos gimnásticos están crecidos. Quique Clare Jiménez demostró en la exhibición de anoche, que su modalidad de juego tiene un buen acople con las de los demás compañeros, lo que le resulta ventaja so toda vez que tiene que librar una serie de tres encuentros contra el Herediano, para resolver el certamen de primeras divisiones.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 19 de Febrero de 1940 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	
14 30			6 00		10 50	LIMON	15 15		16 00		10 10	
14 37			6 10		10 58	MOIN JUNCTION	15 07		15 50		10 03	
14 37			6 10			MOIN JUNCTION			15 50		10 03	
14 51			6 30			CASTRO			15 30		9 45	
15 32			7 25			ZENT			14 35		9 00	
15 41			7 45			ESTRADA			14 15		8 51	
15 41			7 45		10 58	MOIN JUNCTION	15 07				8 51	
15 46			8 00		11 48	ESTRADA	14 24		14 15		8 46	
16 50		14 00	9 40		12 40	MATINA	14 19		13 50		8 46	
16 58		14 06	9 48		12 45	SIQUIRRES	13 45		12 20	8 30	7 47	
						LA JUNTA	13 33		11 25	8 25	7 37	
18 05		15 40				GUACIMO JUNCTION				6 40	6 30	
18 35		16 15				GUAPILES				6 00	6 00	
		16 25				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25			
			11 00	6 30	13 40	PERALTA	12 37	18 25	10 10			
			12 10	7 03	14 07	TURRIALBA	12 08	17 55	9 25			
			12 52	7 31	14 33	TUCURRIQUE	11 42	17 28	8 35			
			13 35	7 55	14 55	JUAN VIÑAS	11 24	17 10	8 00			
			14 05	8 20	15 13	SANTIAGO	11 07	16 49	7 23			
			14 35	8 50	15 38	PARAISO	10 43	16 25	6 53			
			15 05	9 15	15 53	CARTAGO	10 30	16 12	6 35			
			15 42	9 55	16 18	TRES RIOS	9 55	15 42	6 00			
			16 10	10 15	16 35	SAN JOSE	9 30	15 15	5 30		7 55	
17 00						HEREDIA					7 30	
17 25						ALAJUELA					7 00	
17 53												

RIO BANANO		RAMAL DE CAIRO		RAMAL DE INDIANA		RAMAL DE MONTE VERDE	
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	ESTACIONES
Martes y Sábado		Martes y Sábado		Martes y Sábado		Martes y Sábado	
Horas		Horas		Horas		Horas	
13 10	Bananito	7 50	14 15	16 20	8 40	8 30	15 35
14 10	Beverly	7 05	14 21	16 15	8 50	8 20	16 20
14 40	Limón	6 30	14 26	16 10	10 35	6 45	16 30
Horas		Horas		Horas		Horas	
			15 10	15 25			14 00
			Golden Grove				Siquirres

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

KIEL, HAMBURGO Y

(VIENE de la página UNO)

los ataques en Kiel, Hamburgo y Leunen fueron bombardeados los muelles de Düsseldorf, una fábrica en Dormundo y puertos fluviales de interior ocasionando grandes incendios. También se atacó las playas de carga en las estaciones de Schwerte, Osnabruck y Dortmund.



ENTRARON EN ACCION

(Viene de la página UNO) Entraron en territorio rumano los alemanes enviaron varios contingentes de tropas al distrito de Galatz.

DOS ESTRELLAS EN POS DE LA SUPREMACIA — CAMPEON VS. CAMPEON.—

RAMIREZ vs. RODRIGO

EL MAS SENSACIONAL MANO A MANO CON EL RESPALDO DE DOS BUENOS PARTIDOS MAS, ESTA NOCHE EN EL FRONTON JAI ALAI.—

DESMIENTESE QUE EL EJE HAYA ENVIADO UN ULTIMATUM A GRECIA

Atenas y Berlín desautorizan la versión publicada en el Cairo en ese sentido.—

GRANDES INUNDACIONES

(VIENE de la página UNO) — razón por la cual se teme la desaparición de familias enteras. Hasta las últimas horas de la noche fueron recogidos los cadáveres de 26 de las 80 personas desaparecidas. Entre los daños materiales se incluye la destrucción de 6 fábricas. En la localidad de Manlleu se derrumbaron 20 casas pereciendo 3 personas y resultando 15 heridas. En la ciudad de Gerona las aguas llegaron a la altura de los balcones de los primeros pisos de algunas casas.

GERONA, 19. UP. — Mientras un grupo de curiosos observaba los trabajos de salvamento que realizaban los soldados desde el puente de Gerona sobre el río Guel se hundió un arco del puente arrastrando la corriente a diez personas. Sólo pudo recogerse a una mujer que falleció momentos después. Las aguas causaron el descarrilamiento del ferrocarril Gerona-Franca sepultando las tierras desprendidas a una locomotora y un vagón. Hubo dos heridos. Se reciben noticias de los pueblos de la ribera del Ter que el río ha vuelto a crecer adoptándose precauciones para evitar desgracias.

MADRID, 19. UP. — El General Franco telegrafió a las autoridades de Gerona que se acudiría en socorro de los damnificados. El ministerio de la gobernación envió 100.000 pesetas en calidad de socorro. La inundación en las primeras horas de la noche cuando las aguas irrumpieron en la mayoría

de las calles. Fuerzas del ejército, brigadas municipales de la cruz roja y bomberos, trabajan sin descanso para auxiliar a las víctimas. Muchos grupos de casas de los arrabales de la ciudad han quedado aislados y en situación difícil. El tren que salió antenoche de Barcelona cayó al agua al pasar el puente de Torre pereciendo dos personas. El general Orgaz y las autoridades de Barcelona y Gerona se trasladaron al lugar de la catástrofe. En esta ciudad encuentran se interrumpidos los servicios de luz y gas así como también las comunicaciones telefónicas con los pueblos de la provincia. Numerosos puentes de las carreteras vecinas han sido arrastrados por la corriente. Un puente situado sobre el río Fluvia entre las estaciones de Camellera y San Miguel de Fluvia se desplomó a consecuencia del desprendimiento de tierra, quedando sepultadas la máquina y un vagón de un tren de carga. También inutilizó el temporal cuatro puentes sobre el terde de la línea férrea de San Juan de las Abadesas que ha quedado interrumpida. En las proximidades de Barcelona se desbordó el río Llobregat inundando la línea del ferrocarril de Madrid que debió continuar sus servicios por la línea costera. La localidad de Ripoll ha sido totalmente evacuada ante el avance de las aguas que alcanzaron dos metros de altura. En las primeras horas de anoche descargose sobre Barcelona una tormenta de agua que inundó algunas casas de los barrios bajos.

sa del mal estado del tiempo.

Los ministerios de seguridad y de aviación anunciaron en un comunicado que los ataques a Gran Bretaña comenzaron a caer la noche y prosiguieron hasta la madrugada reanudándose luego en menor escala; "abarcaron una extensa zona aunque Londres y Midland fueron objeto de atención especial. En la zona de Londres cayeron al azar explosivos de gran poder e incendiarios, dañando casas comerciales y algunas propiedades industriales". Las primeras informaciones indican que las víctimas no son tantas como en las últimas noches. En otro punto de Midlands los daños fueron escasos y las víctimas no muy numerosas.

"LA ISLA DE LOS RESUCITADOS" POR BORIS KARLOFF Y "LA LEGION DEL ZORRO" SERIE, LOS DOS ESTRENOS DE HOY SABADO EN LOS TEATROS PALACE Y VARIEDADES

Hoy, sábado, es un día grande para los amantes del cine. Se llevan a cabo dos estrenos en los teatros Palace y Variedades que indudablemente atraerán una enorme cantidad de público. En el Palace se estrena nada menos que "La isla de los resucitados" por Boris Karloff, el gran actor que vive el papel de un hombre de ciencia que para llevar a cabo su experimento, raya en los límites de la locura. En el Variedades se inicia la serie cañón: "La legión del zorro" imponente serie de tremenda emoción que ha de constituir uno de los más resonantes triunfos del año.

Para mañana domingo, el Palace y el Moderno anuncian el estreno de "La casa maldita" un super espectáculo superior al "Conde de Montecristo", que ha de constituir el más grande y resonante triunfo de la temporada. "La casa maldita" es el poema de amargura vivido por una muchacha, Hezipah, de cuyos labios se borró la sonrisa por espacio de 20 años, y que al fin volvió a sonreír cuando el amado volvió después de una larga condena.

DECAYERON LOS ATAQUES A INGLATERRA

LONDRES, 19. UP. Anoche la aviación británica atacó con éxito una importante fábrica de aluminio en el oeste de Alemania y uno de los astilleros aunque las operaciones aéreas, según el comunicado del Ministerio de Aeronáutica no pudieron efectuarse con amplitud a cau-

BOMBARDEAN LA CARRETERA DE

(VIENE de la página UNO) —

tráfico en la carretera citada. Tiénesense entendido que los japoneses deliberadamente retardaron sus ataques hasta que los camiones empezaron allegar a territorio chino y bombardearon la ruta entre la frontera de Kuoming que es la pima ciudad importante antes de Chung King.

LONDRES, 19. UP. Más que la reapertura del camino de Birmania es la presión japonesa en las Indias Orientales Holandesas lo que puede determinar un rompimiento entre el imperio del sol naciente y las democracias. En círculos fidedignos se informa que sometidas a una fuerte presión nipona las Indias Orientales accedieron a efectuar importantes concesiones económicas a Jpón que comprenden la entrega de petróleo en apreciable cantidades. En la actualidad la suerte de las Indias Orientales Holandesas es para Gran Bretaña y Estados Unidos de mayor importancia que el destino del camino de Birmania. Las Indias constituyen, una de las reservas más ricas del mundo. Si se transforman en proveedor del

imperio japonés es de creer que gran parte de esos recursos pasarán a Japón cuando antes iban al imperio británico. Pero no se trata solamente de que Gran Bretaña no quiere que la posesión holandesa esté a disposición de los japoneses porque la proporcióna material de guerra. La misma Gran Bretaña puede utilizar perfectamente ese material. En algunos círculos se teme que Japón esté en la fase preliminar de sus maneos en las Indias Orientales para que a su tiempo pueda enseñorearse completamente del territorio con el pretexto de realizar negociaciones. Se dice en esferas dignas de crédito que no causará sorpresa el anuncio que haga sobre la firma de contrato por las subsidiarias de la Royal Dutch y Standard Vackum en las Indias Holandesas y los funcionarios japoneses en tanto que los Estados Unidos la exportación de petróleo a Japón los holandeses temen que Japón exija, la producción de las Indias Orientales. Se informa que Estados Unidos declinan comprometerse con los holandeses en cuanto a la posible agresión nipona por lo cual Batavia queda a merced de la presión de Tokio.

ATENAS, 19. UP. — En altas fuentes, refiriéndose a los rumores de El Cairo de que el eje presentó a Grecia una lista de exigencias con 5 puntos, inclu-

COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 19. UP. El comunicado de guerra anuncia que los pilotos de la aviación italiana bombardearon el aerodromo y los campamentos de Siwa importante centro de caravanas en el centro oeste de Egipto haciendo impactos en los objetivos propuestos. También bombardearon a los buques de guerra británicos que escoltaban a un convoy en el Mediterráneo oriental alcanzando a un crucero de diez mil toneladas. El 16 del corriente dos columnas enemigas de autos blindados atacaron con el apoyo de la aviación el puesto avanzado italiano de Dohoy en la frontera de Kenia pero los atacantes fueron rechazados y abandonados numerosos muertos de raza blanca incluso el comandante de la columna. La aviación británica atacó repetidas veces aerodromos en la isla de Rodas resultando un muerto y dos heridos. También bombardeó el puerto de Benghasi sin causar víctimas ni daños.

GRANDES DAÑOS CAUSA LA RAF A LOS TRANSPORTES ALEMANES

LONDRES, 18. UP. El ministerio de aeronáutica amplió su comunicado con la siguiente información: "El sistema de transportes de Alemania fué seriamente afectado por los últimos raids británicos. A menudo hay que hacer muchos cambios de trenes y en ocasiones los viajeros tienen que recorrer a pie cierta distancia para ir de un tren al otro. Viajes que antes se hacían en línea directa hay que efectuarlos ahora con una docena de cambios y muchas veces los viajeros sufren prolongadas demoras en las estaciones. Los transportes fluviales alemanes también están desorganizados. En una de esas vías de comunicación el tráfico estuvo interrumpido cinco días por haber destruido nuestra aviación 2 compuertas. Se han ocasionado daños importantes en el canal de Ems y en Dortmund. Grandes fábricas en una amplia zona de Alemania experimentaron los intensos efectos de los bombardeos. Se confirmaron los perjuicios ocasionados a las fábricas de gasolina sintética de Politz, cerca de Sttting. Por otra parte tenemos buenos indicios del valor de los ataques de la aviación a los puertos de invasión. Se ha sabido que el 1 de setiembre muchas tropas alemanas se embarcaron, pero poco después abandonaron los buques. Los planes de invasión no pudieron llevarse a cabo porque lo impidió la ofensiva de la aviación británica. La producción de la fábrica de automóviles Deutz en Bremen se vió reducida notablemente. Los raids aéreos británicos además de los daños causados en Berlín provocaron la interrupción del tráfico ferroviario en los ramales que parten de las estaciones de Postdam y Anhalter. El daño causado allí junto con el de otras líneas de comunicación comportan serias dificultades para los transportes alemanes en general.

so la cesión de territorios a Bulgaria e Italia, la ruptura de relaciones económicas con Inglaterra y el derecho del eje a usar varias bases, se informó que las versiones eran "pura fantasía". Por su parte, la legación italiana declaró que no había nada de cierto en esos rumores y desmintió también la versión de que el rey Jorge de Grecia había abdicado.

BERLIN, 19. UP. — De fuente autorizada se negó tener noticias del supuesto ultimátum del eje a Grecia y se cree que la información es de procedencia inglesa, con fines de propaganda. Un informante declaró: "por qué habríamos de ejercer presión sobre Grecia? El eje tiende a construir un nuevo orden en Europa. Algunos países desean unirse a ese nuevo orden y otros no". Negó que hubiese tirantéz en las relaciones de Alemania con Grecia y Turquía.

Mañana domingo, Palace!
LA CASA MALDITA
Superior al Conde de Montecristo, por Vincent Price, Margaret Lindsay

Próximamente: estreno de
LO QUE EL VIENTO SE LLEVO

(titán que no han visto nunca ojos humanos!)
LA DOLORES por Conchita Piquer y Manuel Luna

Hoy, Sábado, 19 de Octubre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.60

Boris Karloff en el exitazo:
LA ISLA DE LOS RESUCITADOS

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50

Comienza la serie!
LA LEGION DEL ZORRO
Estreno de los episodios 1, 2, 3 y 4

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.40

EL MALVADO
Estreno de vaqueros:

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.40

PUNO DE HIERRO
por Wallace Beery

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.40

EL METAL MALDITO
por Jack Luden. De vaqueros

LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 0.40

SIGUE RODANDO VAQUERO
Exitos de vaqueros!

KEITH

A las 7 y 8.45 0.30

CARAVANAS DEL DESIERTO
Charles Starret

Próximo martes:

Ray Millan, en:
LA VELEIDOSA

Mañana: A las 2. Extras de Popeye

A las 4, 7 y 8.45
Un científico diabólico. Un dictador monstruoso. El inventor que reduce a los seres humanos a 14 pulgadas d estatura. El invento que ha revolucionado al mundo.

Albert Dekker, en:
EL OGR0 DE LA SELVA
en tecnicolor

La máquina más terrible de este mundo civilizado

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.75

Qué películón. Nana menos que Warner Bros
George Raff, Humphrey Bogart, William Holden y Paul Kelly, en:

HOMBRES MARCADOS
Drama realista que tiene origen en el crimen.

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.40

Laurel y Hardy, en:
MARINEROS DE AGUA DULCE

ADELA

A las 7 y 8.45 0.40

Alice Faye, en:
CABALGATA DE HOLLYWOOD

CASTRO

A las 7.30 0.30

Olinda Bozán, en:
DAMA DE COMPANIA